

Der Zeit nach entfielen von den unehelichen Geburten auf die Monate:

	Januar	Februar	März	April	Mai	Juni	Juli	August	Septbr.	Oktober	Novbr.	Dezbr.
1892	72	85	92	77	84	79	66	65	*59	63	71	80
1893	74	73	88	93	77	73	*62	74	78	66	71	72
1894	79	91	128	89	90	70	71	*57	64	77	90	83
1895	99	76	74	86	88	*62	65	76	71	76	81	81
1896	83	91	90	82	105	70	75	57	75	*52	63	85
1897	80	90	80	101	86	75	91	74	85	74	*66	87
1898	97	113	101	82	101	89	90	*69	78	75	85	87
1899	95	90	87	92	77	69	62	*61	72	87	71	84
1900	92	99	98	86	93	89	82	64	*63	66	68	71
1901	85	88	99	90	92	86	84	63	71	61	*54	82
1902	95	69	81	81	92	*65	77	69	70	90	76	93
1903	76	78	69	91	91	*53	78	75	75	76	79	79
1904	78	79	99	110	82	*56	78	80	81	75	95	87
1905	85	67	75	91	*52	87	69	85	69	78	64	81

oder auf je 1000 Bewohner und 1 Jahr:

1892	5,3	6,6	6,7	5,8	6,1	6,0	4,8	4,7	*4,4	4,6	5,4	5,8
1893	5,4	5,9	6,4	7,0	5,6	5,5	*4,5	5,4	5,9	4,8	5,3	5,2
1894	5,7	7,2	9,2	6,6	6,4	5,2	5,1	*4,1	4,7	5,4	5,8	5,5
1895	6,9	5,9	5,2	6,2	6,1	*4,4	4,5	5,2	5,1	5,2	5,7	5,5
1896	5,7	6,7	6,2	5,8	7,2	4,9	5,1	3,9	5,3	*3,5	4,4	5,7
1897	5,4	6,7	5,4	7,0	5,7	5,2	6,1	4,9	5,9	4,9	*4,5	5,7
1898	6,4	8,2	6,6	5,5	6,6	5,9	5,9	*4,5	5,3	4,9	5,6	5,6
1899	6,1	6,4	5,6	6,1	4,9	4,6	4,0	*3,9	4,8	5,6	4,6	5,3
1900	5,8	6,9	6,2	5,6	5,8	5,8	5,2	*4,0	4,1	4,1	4,4	4,4
1901	5,3	6,1	6,2	5,8	5,8	5,6	5,3	4,0	4,6	3,8	*3,4	5,1
1902	5,9	4,7	5,0	5,2	5,7	*4,1	4,8	4,3	4,5	5,6	4,8	5,7
1903	4,7	5,3	4,2	5,8	5,6	*3,3	4,8	4,6	4,8	4,6	4,9	4,8
1904	4,7	5,0	6,0	6,9	5,0	*3,5	4,7	4,9	5,1	4,5	4,9	5,2
1905	5,1	4,4	4,5	5,7	*3,1	5,4	4,1	5,1	4,3	4,6	3,9	4,8
Im Durchschnitt der Jahre.												
1872—1881	7,00	7,42	8,05	7,36	7,01	6,80	6,16	6,07	6,32	*5,85	6,31	6,96
1882—1891	6,97	7,01	7,08	6,63	6,65	6,10	5,84	*5,28	6,04	5,96	6,00	5,97
1892—1901	5,80	6,66	6,37	6,14	6,02	5,31	5,05	*4,46	5,01	4,68	4,98	5,41

In gleicher Weise beliefen sich die ehelichen Geburten, berechnet auf 1 Jahr und 1000 Bewohner im

	Januar	Februar	März	April	Mai	Juni	Juli	August	Septbr.	Oktober	Novbr.	Dezbr.
1892	32,8	27,7	27,6	24,5	25,5	28,0	29,9	26,2	24,6	25,7	26,6	29,4
1893	31,1	27,7	25,5	25,8	26,6	26,0	28,4	28,0	27,3	26,9	28,1	27,1
1894	30,0	29,1	26,9	28,0	24,0	26,3	27,2	28,1	25,6	30,5	23,2	29,3
1895	28,9	26,8	26,6	25,9	23,8	26,0	25,7	28,5	27,1	28,6	24,4	23,1
1896	30,1	28,3	26,2	24,7	24,6	27,6	26,1	28,9	28,0	26,1	26,1	24,0
1897	28,3	24,9	23,3	24,4	23,5	26,9	28,8	26,7	28,4	24,8	24,4	30,3
1898	29,0	26,5	26,5	28,3	27,1	27,3	27,8	25,5	27,8	26,1	27,1	27,3
1899	28,2	28,3	27,7	25,8	24,7	26,1	30,2	27,9	28,8	27,1	26,7	26,1
1900	27,2	29,7	28,7	23,5	24,5	28,3	27,7	25,7	29,9	26,3	25,8	25,4
1901	29,2	27,6	27,8	27,8	25,4	28,0	28,8	27,6	29,0	27,6	23,5	24,3
1902	25,5	26,6	26,9	25,1	25,8	26,1	27,4	28,8	29,2	27,3	25,6	25,8
1903	25,1	27,7	26,2	25,1	25,5	25,0	24,7	23,2	25,1	26,3	25,4	23,9
1904	26,8	27,4	26,0	26,2	28,3	24,3	27,1	25,5	27,5	24,4	24,6	23,6
1905	28,8	22,8	24,1	26,4	24,7	25,7	25,4	28,3	27,4	25,5	21,8	22,3
Im Durchschnitt der Jahre												
1872—1881	32,56	31,78	30,60	31,12	30,24	30,16	30,97	29,82	30,90	29,53	30,31	31,14
1882—1891	31,26	30,99	29,18	28,05	27,48	27,48	29,33	30,08	29,21	29,86	29,13	29,27
1892—1901	29,48	27,66	26,68	25,87	24,97	27,05	28,06	27,31	27,65	26,97	25,59	26,63

Die Maxima, durch fetten Druck hervorgehoben, fallen hier stets in die erste, die Minima — durch * bezeichnet — bis 1901 in die zweite, von da ab in den Schluss der ersten Jahreshälfte. Noch regelmässiger aber ist der Verlauf der Zahlenreihe bei den Relativzahlen, namentlich wenn man die zehnjährigen Durchschnitte ins Auge fasst: Der Höhepunkt stets in den Monaten Februar - März, von da ab regelmässiges Sinken bis zum Sommer, und dann abermaliges Ansteigen. Eine besondere Ausnahmestellung nimmt jedoch regelmässig der

September ein, in dem stets ein plötzliches Hinaufschnellen der Zahl der unehelichen Geburten zu beobachten ist, gefolgt von einem abermaligen Abfall im Oktober. Bei den ehelichen Geburten entspricht die Entwicklung der Zahlenreihe derjenigen der Geburten überhaupt, wie wir sie oben skizzierten, und es findet sich bei ihnen nicht jene besondere Erscheinung im September. Wie diese bei den unehelichen Geburten zu erklären ist, ist vor der Hand nicht zu sagen.